

EDITORIAL**La Revista de la SEAIC, Órgano Oficial de la Sociedad Latinoamericana de Alergia, Asma e Inmunología (SLAAI)**

Hace algunos meses indicábamos en estas mismas páginas, la difusión que pretendíamos alcanzar y para ello iniciamos la tarea de conseguir los medios necesarios para que la revista de la SEAIC llegara a todos los miembros de las Sociedades Latinoamericana y Portuguesa. Esta intención se ha visto plenamente refrendada por las Juntas Directivas de la SLAAI y de la Sociedad Portuguesa. Pero además la Junta Directiva de la SLAAI nos ha pedido que nuestra Revista forme parte de una red de publicaciones publicadas en distintos países latinoamericanos para que conjuntamente seamos órgano oficial de dicha Sociedad. Dada la importancia que tiene esta novedad, me permito reproducir alguno de los párrafos de la carta recibida, fechada el 24 de agosto, y que viene firmada por el Dr. Juan Francisco Schuhl y el Dr. Natalio Salmún, Presidente y Secretario respectivamente de la SLAAI:

“Mucho agradecemos su carta del 30 de julio ppdo. y nos apresuramos a contestarle, confirmando el fax que le enviara en su momento el Dr. Salmún. Nos causa mucha alegría poder contar con la Revista Alergología e Inmunología Clínica de la Sociedad Española de Alergología e Inmunología Clínica como Órgano Oficial de la SLAAI, cuya efectividad es de inmediato. Asimismo, agradecemos y aceptamos el alto honor de ser Miembros del Consejo Editorial de dicha Revista.

Como se escribiera en su oportunidad a la Dra. C. Martínez en su calidad de Presidente de la SEAIC, la idea de ser Órgano Oficial de la SLAAI responde a una serie de factores:

Primero que es económicamente irrealizable que la SLAAI tenga su propia revista agregando una más a la ya abundante oferta de revistas de la especialidad con el consiguiente prejuicio para todas las de habla hispana. En segundo lugar, es criterio de la SLAAI que todas las revistas de las Sociedades Titulares de la SLAAI

sean Órgano Oficial de la SLAAI ya que existen varias Sociedades Nacionales que tienen su Revista con aparición regular, indexadas en los catálogos generales. De esta forma se aumenta el canal de comunicación de la SLAAI con sus miembros, permite que se publique una página de informaciones, (similar en cada una de ellas), con las noticias de la SLAAI que puedan ser de interés.

En tercer lugar, permite que la SLAAI apoye y avale al Consejo Editor de cada Revista y estimula como un reconocimiento a los autores hispanos y lusoamericanos que en ellas publican. En cuarto término, en cierta forma permite la difusión de las revistas fuera de su ámbito geográfico natural para unir a todos los colegas hispanoparlantes. Conociendo su capacidad no dudamos que la Revista Alergología e Inmunología Clínica sea quizás la más representativa de las revistas en lengua hispana de nuestra especialidad.

Adjuntamos a esta carta un mensaje para ser publicado en la Revista Alergología e Inmunología Clínica, y personalmente queremos comprometernos a estimular a una pléyade de Investigadores de la SLAAI a publicar preferentemente en la Revista bajo su prestigiosa edición.

Mucho apreciamos asimismo vuestra disposición para con la SLAAI y no dudamos que esas ideas constructivas plasmarán muy pronto en realidades concretas.

Entre tanto reciba Ud. nuestros más cordiales saludos y en su persona a todos los colegas españoles”.

Creo que esta noticia es realmente importante para la proyección de la revista de la SEAIC y que constituye un paso más en la línea de los objetivos propuestos.

Enrique Buendía
Editor



Mensaje de la Sociedad Latinoamericana de Alergia, Asma e Inmunología

La Sociedad Latinoamericana de Alergia, Asma e Inmunología (SLAAI) puede ahora dirigirse personalmente a casi todos los especialistas miembros de las Sociedades Nacionales que componen la SLAAI a través de una red de revistas que nos han honrado como Órgano Oficial de la SLAAI. Comprenden las Revistas de Alergia de la Sociedad Mexicana de Alergia, la Revista de la Sociedade Brasileira de Alergologia e Imunopatologia, Alergologia e Inmunologia Clínica, (Revista de la Sociedad Española de Alergia e Inmunología Clínica), y esperamos en un futuro muy próximo los Archivos Argentinos de Alergia e Inmunología. De esta forma cada Revista Nacional sin perder su identidad propia colabora a unificarnos en la especialidad a lo largo de nuestra región y con este gesto generoso de cada una de ellas permite que la SLAAI pueda cumplir con uno de los deseos más importantes de sus directores que es la comunicación entre todos los latinoamericanos.

La SLAAI tiene ahora su sitio web en Internet gracias a la invalorable y desinteresada gestión del Dr. Juan Carlos Ivancevich y de la Asociación Argentina de Alergia o Inmunología, a quienes agradecemos profundamente. El sitio es: <http://www.slaai.org.ar>. Esperamos sea visitado con frecuencia.

Se ha realizado recientemente el 1.er Congreso de Alergia e Inmunología de la SLAAI regional de Mesoamérica en Acapulco (México), entre el 28 y 31 de julio próximos bajo la organización y Presidencia de la Dra. Sandra González-Díaz, presidente de la regional Mesoamérica de la SLAAI. Junto a este Congreso se realizó el del Colegio Mexicano de Alergia e Inmunología Pediátrica, Sociedad Miembro Titular de la SLAAI, y en el cual participaron además colegas de las Sociedades Nacionales de Panamá, República Dominicana, El Salvador, Costa Rica y Guatemala. El IX Congreso de Alergia e Inmunología del Cono Sur de la SLAAI se realizará en Santiago de Chile entre los días 2 y 5 de septiembre próximos junto con el XVII Congreso Anual de la Sociedad Chilena de Alergia e Inmunología bajo la Presidencia del Dr. Jorge Abarzua. El hecho de llegar al IX Congreso significa ya una situación dinámica de permanencia de los ahora clásicos Congresos del Cono Sur que comenzaron 10 años antes de la existencia del Mercosur. Los temas son: *Actualizaciones en Alergia; Sensibilización en útero; Prevalencia de enfermedades alérgicas y asma en la infancia; Relevancia del control ambiental; Alergia al Látex; Calidad de vida en las enfermedades alérgicas; Rinitis,*

sinusitis y poliposis nasosinusal y su relación con el asma; Dermatitis atópica; Urticaria: nuevos conceptos; Alergia medicamentosa y alimentaria; El paradigma Th1/Th2 en enfermedades alérgicas.

A ello se agregan los temas de inmunología en el marco del V Congreso de la Sociedad Chilena de Inmunología que se realiza simultáneamente.

En ambos eventos los especialistas de la región muestran sus trabajos científicos y difunden la especialidad a nivel de los médicos generales del área que tienen puntos en común con los pacientes portadores de enfermedades alérgicas. Ha sido intención de la SLAAI estimular el diálogo científico en estos eventos con especialistas de otras partes a efectos de que se conozca también las investigaciones de los latinoamericanos.

En este contexto se ha planteado institucionalizar una colaboración entre la SLAAI y la Academia Europea de Alergia e Inmunología Clínica (EAACI) con la presencia de representantes de cada una de estas organizaciones en los Congresos respectivos. Así en el próximo Congreso de la EAACI en Lisboa en julio del 2000 se realizarán las Jornadas Iberoamericanas de Alergia el día previo. Se está instrumentando la asistencia de relatores de EAACI al Congreso de Cartagena y la puesta en marcha de intercambio de pasantías de europeos por 3 a 6 meses en Servicios Docentes de Alergia Latinoamericanos y de postgrado Latinoamericanos por igual lapso en Europa. De esta forma se tendrá con las generaciones que vienen nexos más firmes de unión entre Sociedades Regionales.

Por último, el Congreso de la SLAAI en Cartagena de Indias, en mayo del 2000, se está preparando activamente desde hace más de un año con la generosa e incansable dedicación de Elizabeth García Gomes y Luis (Lucho) Caraballo. La Comisión Directiva de la SLAAI tiene la más absoluta confianza en los organizadores colombianos y su Asociación Colombiana de Alergia e Inmunología en que va a ser un Congreso Latinoamericano de alto nivel científico por el temario y los expositores. Hemos estructurado las sesiones de forma que sean una muestra real de la investigación en alergología en todas sus fases de Latinoamérica y poder discutir nuestros trabajos con especialistas de Norteamérica y Europa. Este Congreso tiene su propio sitio web para consultarlo. Porque creemos en los colegas hermanos latinoamericanos, con sus trabajos serios y a veces poco difundidos les exhortamos a presentar sus trabajos, sus inquietudes y opiniones científicas en Cartagena, foro natural de nuestra identidad.